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不得不说，中国体育界无论哪个高

官走下殿堂，都能带出许多不为人知的

秘密，这些秘密总能触碰重要人士的神

经。这也难怪，不是重要人士，说出来也

没人听啊。

于是李元伟就用一本《李元伟——

篮坛风云路》道出了篮球圈子里不得不

说的秘密。有些秘密说出来是有成就感

的，因为可以揭示出篮坛领导层的决策

错误；有些秘密则纯属于没事找抽型，借

着大家关注的球星、关注的事件提升自

己的知名度，提高书的销路而已。

大姚、大郅和大巴，是世界闻名的中

国“移动长城”，他们一直以来都是中国

篮球的骄傲！关于姚明怒斥队友大巴，

导致大巴长时间无缘国家队一事，无论

真假，李元伟都不该拿来说事。你是想

说大姚独断专权，还是想说大巴在国家

队过于懒散？

大比分输球，没有谁心里会痛快，

即便是忍不住发泄，也是情有可原，毕

竟当时年少轻狂。如今时过境迁，李元

伟再来搞事，怎么看都有点挑拨离间的

味道。现在，大巴明确表示“没有的

事！”那么事情到此为止，李元伟就请你

闭嘴吧！

记者 张华玮

姚明曾怒斥巴特尔
姚明曾怒斥巴特尔““把自己当爷呢把自己当爷呢！”！”

6年前雅典奥运会，中国男篮首战不敌西班牙后，暴怒的姚明在赛后新闻发布会上指责队友打球不卖

力，至于姚明指责的队友是谁，当时外界众说纷纭。这一谜底近日终于被揭开：中国篮协前任掌门人李元

伟自传体新书《李元伟——篮坛风云路》近日面世，李元伟在书中表示，姚明当时指责的就是巴特尔。

在敲定征战雅典奥运会的国家队名单前，巴

特尔和唐正东一直是竞争者，那时候，大家都觉

得巴特尔练得很好，可没有想到等名单确定巴特

尔出征后，巴特尔的训练劲头马上就不如之前

了，这种作风让一心想创造中国男篮历史的姚明

眼睛里揉不了沙子。输球后的姚明怒不可遏，第

一次在国家队大发飙。他告诫队友，别老想着回

去当球星，在这儿你们不是球星，在这儿谁都得

拼命。还以为是在地方队，把自己当爷呢！并在

新闻发布会上表现出了对国家队极度的失望：

“我感到非常失望，对这支球队已经失去希望。”

姚明在赛后说，“我现在考虑是不是应该退出国

家队。不过我想不是现在，但很快我就会做出这

样的决定。在世锦

赛时我还是年轻球

员，现在我已经成

熟了，但球队依然

看不到希望。”

姚明
地方队是个爷
国家队不出力

在李元伟的自传中，披露了姚明与巴特尔的冲突始末：“姚

明对巴特尔的训练态度不满，后又在媒体上开火，但球队是一

个整体，大家的积极性也不是说你骂一骂、对媒体炮轰一下就

能提起来的，相反，这么一公开矛盾，反倒会不利于团结。”事实

上，巴特尔当时已经有话放出来了，他的意思就是集体项目是

大家一起打的，又不是靠你一人，你一会说这个，一会骂那个，

你打得也不怎么样嘛。不仅巴特尔，当时队里其他几个队员对

此也有看法。

当时的国家队内部存在拥护姚明与反对姚明两种声音，迫

于压力，李元伟在当晚就与姚明进行了交流，姚明则表示自己

在媒体面前开炮过于随意，退出国家队也是一时气话。随后，

球队开了队会，姚明作了表态，其他球员也发言，气氛才开始变

得融洽，这才有了后来逆转塞黑队杀进8强的奇迹。

巴特尔
你打得不怎样
还要指手画脚

李元伟，请你闭嘴

记者昨天联系到了正在北京休假

的巴特尔，巴特尔在了解书中所写后说

道，“我与大姚争吵？这是没有的事，我

跟大姚怎么可能吵架？”当巴特尔知道

消息来自于李元伟的自传后，巴特尔更

是嗤之以鼻，“这是胡说八道，他胡说八

道。”对于当时队中的情况，巴特尔说，

因为输球后谁都不高兴，说一些特别的

话也可以理解，“但当时球队是非常团

结的。”

不过有一个明摆着的事实是：巴特

尔近几个赛季在俱乐部表现出色，却未

能入选国家队。巴特尔并没有做出太

多解释，他说：“国家队的荣誉是最高

的，但并不是我说想回去就能回去的。”

巴特尔：李元伟在胡说八道

张口就来

事件回应


